

地区だより

すすま



令和7年度

須々万地区まちづくり推進協議会総会 開催

4月25日(金)、須々万地区まちづくり推進協議会 総会が開催され、令和6年度の事業報告・決算報告や令和7年度の事業計画・予算について、話し合いが行われ、承認をいただくことができました。

また、この度役員改選があり、令和7～8年度の役員が決定いたしました。

副会長が、河村謙一さんから藤井崇史さんへ交代となり、新体制で行事をはじめとした住みよいまちづくりの推進に尽力していきますので、よろしくお願いいたします。



【会長あいさつ要旨】

平素はそれぞれのお立場で「心豊かで住みよい須々万」を作るためにご尽力を頂いておりますことに心より感謝申し上げます。

令和7年3月末時点の須々万の人口は、4,105人です。ピークである平成13年の5,395人から約1,300人減少しています。高齢化率も40%を超えました。この現状を踏まえ、協議会といたしましても、「ふれあい・助け合いのまち須々万」の力を結集して少子高齢化対策を中心とした、住民の皆様が「安心・安全に暮らせる」まちづくりに取り組む必要があります。

このような地域を取り巻く困難な状況の中で、待望久しい「(仮称)徳山北部拠点施設及び認定こども園」の造成工事が終わり、建物の建設工事が開始されています。新しい拠点施設は多目的ホールの他、会議室はもちろん、学習・図書コーナー、交流スペースや北部地区包括支援センター等も入り、北部地区のワンストップ総合住民サービス施設となります。他に類を見ないような素晴らしい施設の1日でも早い完成が望まれるところです。

また、徳山高校徳山北分校の閉校に伴う跡地の活用についても、課題の1つです。沼城小学校の約2.4倍という広大な土地の活用について、所有している県からは、まだ何も方向性が示されていません。協議会で跡地の活用についての検討委員会を立ち上げ、災害時の防災公園、平時には運動公園・イベント会場・周南公立大学北部キャンパス等としての活用案を提言書として周南市に提出しました。

今後は、所有者である県にも要望活動をするなど、粘り強く取り組んでいきたいと考えています。その他にも多くの課題がありますが、皆様と一緒に住みたくなるまち・住みやすいまちづくりを目指し活動していきます。どうぞよろしくお願いいたします。

須々万地区まちづくり推進協議会
会長 有馬 孝志



ようこそ須々万へ



今年度、須々万に着任された方をご紹介します

この度、北消防署北部出張所に着任いたしました。
皆様方の安心安全な暮らしのために頑張ります。よろしく願いいたします。



北消防署北部出張所
なかほし かずあき
高橋 和章 所長

【須々万の印象】

自然が豊かである一方、生活に必要な施設等が充実していて、暮らしやすい印象があります。この度が初めての北部出張所勤務で、これから皆様方と触れ合う機会などを通じて、須々万を体感していきたいと思えます。

【趣味・特技】

健康のために、一年前からソフトテニスを楽しんでいます。なかなか上手になりませんが、仲間と楽しく汗をかいています。

【好きな〇〇】

【好きな食べ物】餃子。夕食が餃子の日は、テンションが上がります。

この度の人事異動で、下関市の^{ふたおい}蓋井小中学校から周南市立須々万中学校に着任しました「藤井 潔」です。この名前に、「ん??」と違和感を覚えられた方には申し訳ございませんが、その通り、二十数年前にお世話になった、あの藤井(ケツ)です。微力ながら、今以上に中学校を元気にし、地域活力の向上に協力できるよう頑張りますので、本校教育へのご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

【須々万の印象】

やはりまず、寒い。続いて、かつて息を潜めて大人しく目立たずに勤務していたはずなのに、多くの方が覚えて下さって感謝。最後に、寒い環境下で、学校敷地内の草木はわんぱくに育ち、何とかせねばと感じています。

【趣味・特技】

3年に及ぶ島への単身赴任中に、釣りやマリンスポーツではなく、「読書」にはまってしまい、現在も継続中です。家の者からは「洗濯好き」と思われており、フリーニング屋のごとく、ちよくちよく注文が入ります。

【好きな〇〇】

【好きな犬種】イヌ派かネコ派かと問われたらイヌ派で、さらに具体的に言えば、「フレンチブルドッグ」が好きです。13年近く荒んだ心を癒やしてくれた愛犬が12月に亡くなり、その思いが余計に強くなっているように感じてます。



須々万中学校
ふじい きよし
藤井 潔 校長先生

この度、周南市立鹿野こども園から須々万幼稚園に着任いたしました。須々万幼稚園と須々万保育園が認定こども園として開設されます。子供も保護者の方も地域の方も「こども園があつてよかったな」と身近に感じられるような存在になるように努めてまいりたいと思えます。

【須々万の印象】

須々万幼稚園のすぐそばに「沼城小学校」の跡地があります。「沼城」ということはかつてお城があったのかなと思ひ調べてみました。すると戦国時代、このお城は毛利家の攻撃になかなか落ちないお城だったとのことです。また、山口への主要な場所でもあるとのことでした。自国を守る粘り強さは、要所の土地で暮らす人たちの心の根っこにあるのではないかと思います。歴史のあるこの須々万にご縁を結び、努めさせていただく喜びに感謝いたします。

【趣味・特技】

若かりし頃から、細くながーく「茶道」に親しんでおります。様々な作法がありますが、実はお菓子が目当てで始めました。茶道の先生に言われた言葉で「客に恥をかかさなさい」という言葉が今でも心に残っています。相手の立場を感じて、相手に嫌な思い感じさせず楽しんでもらう意味かなと解釈しています。子供や保護者に接するとき必ずこの言葉を心がけています。まだまだ、この言葉の意味を深めていません。地域の皆様ご指導のほどよろしくお願いいたします。

【好きな〇〇】

【好きな食べ物】魚や旬の野菜、おかきなど塩辛いもの、キムチもお酒のつまみも好きですが、お酒は呑みません。



須々万幼稚園
ふじい りえ
藤井 理恵 園長先生

オーナーの手嶋^{てしま}さんは、約20年前に整体補助のパートを始めたのがきっかけで整体師の道へ。2013年に須々万に独立開業。そんな手嶋さんに、お話を伺いました。



01 『木珠庵(もくじゅあん)』の由来は?

今時の整体を開業するお店の名前は英語表記が多く、ご年配の方にも親しみやすく日本語の表記を利用して名前つけさせていただきました。

02 須々万に開業された理由は?

(実家が須々万で)地元に根付いた自分の施術が行えると思ったからです。

03 どういった方のご利用が多いですか?

身体の疲労だけではなく、心の悩み等様々な事柄でお悩みの方にご利用頂いています。



施術台

04 予約方法は?

予約は電話のみの受け付けです。

女性専用で承っておりますが、男性施術 及び ご高齢者(その他)のご利用の場合は、奥様 又は 御紹介者(ご家族) 同伴立会い での施術は、お受け致しております。

05 読者の皆さんにメッセージ

私がこの仕事を始めたのは、医療機関で治らない事柄が施術により治った事例もあり、お客様から大変喜ばれた事がきっかけです。地元に根付いた事により、少しでも心身の不調が改善出来ればと思い、日々邁進しております。今後、お客様と共に施術を行う事で、身体に起こる様々な事柄を改善できればと思っています。また、産後の骨盤矯正は、早ければ早い方がオススメです!腰痛予防にもつながりますので、ぜひ!

▼手嶋さん



甘えんぼうの愛犬コロン

お香と音楽
を兼ねながら
施術を受けら
れること
が嬉しい



取材の際、手嶋さんの整体を体験させていただきました。軽く体を触ただけで身体的なことだけでなく、脳内まで見抜かれてしまいました(笑)貴重な体験をありがとうございました!手嶋さんのもとを訪れる方は、お子さん~お年寄りまで幅広く、特に心身の両面をケアされているところが大変興味深かったです。

料金は1回4,000円(2025年4月取材時)、時間は約1時間だそうです。

とにかく整体にやりがいを感じていらっしゃる手嶋さん。これからも地元民が気軽に立ち寄ることのできるオアシスであってほしいと願っております。ありがとうございました!

ご予約 → ☎ 080-6324-1971

所在地: 須々万本郷1961-5(東和奈古)

営業時間: 9:00~18:00(電話にて要予約)

※『デイサービス須々万ぺんぎん』から入って真っ直ぐ来られて、看板を目印にご来店下さい。



総合整体
木珠庵
電話 080-6324-1971
午前 9:00~午後 6:00
予約制・女性専用

すすま放課後子ども教室 **サポーター** 大募集!

“すすま放課後子ども教室”では、子どもたちの放課後の安心安全な居場所づくりと、多様な経験の機会として、現在2ヶ月に1回のペースで沼城小学校等で活動しています。これまでニュースポーツや外国語教室など、さまざまなテーマで教室を行っています。



バドミントン教室



防災教室

- ◆ **募集内容** ◆ 沼城小学校の教室等
- ◆ **活動日時** ◆ 7月～ 時間はおおむね14:00～17:00 ※現在2ヵ月に1回程度実施中
- ◆ **募集対象** ◆ どなたでも! ※資格、免許などは必要ありません。年度ごとの登録制です。ご都合のつく活動に参加ください。
- ◆ **活動内容** ◆ 勉強やスポーツ・文化活動、体験活動等を通して、子どもたちの健やかな成長を支援する活動です。
- ◆ **手当** ◆ 活動に係る保険加入。少額ですが、謝金もあります。



ガンズ教室



フォークダンス

お問合せ・ご応募 → 須々万市民センター ☎88-0001



地区だより『すすま』を読んで答えて

プレゼントクイズ

正解者の中から抽選で1名様に
図書カード1,000円分をプレゼント!

『すすま放課後子ども教室』では何を大募集してる?

- ① レポーター ② サポーター ③ テレポーター



《応募方法》 住所・氏名・クイズの答え(①～③)を明記の上、FAXかメールで須々万市民センターまでお送り下さい。当選者の発表は、賞品の発送をもってかえさせていただきます。【6月30日(月)×切】

住所

氏名

答え

須々万市民センター ☎88-0186

✉ susuma-ko@city.shunan.lg.jp



メール

《個人情報の取り扱いについて》ご応募くださった方のご住所はプレゼント発送時のみ利用させていただきます。それ以外の目的で使用することはありません。

日本の美称は『瑞穂の国』です。『瑞穂(みずほ)』とは『みずみずしい稲の穂』を表します。その名にふさわしい国に戻ってほしいですね。(広瀬)

今回の米不足は、収穫量減、米農家の後継者不足や減反政策：様々なことが絡み合い起こっているのではありません。

「お米がないっ!」3月、私は必死に米を探していました。近隣から、隣りの隣の街まで：色々な農家さんを当たりました。私はふと『平成の米騒動』を思い出しました。タイ米が不味くて1円とか、カリフォルニア米やオーストラリア米は日本米に近いとか言われてましたね。当時12歳だった私は、そんな社会現象もイベントみたいに笑って楽しんでいましたが、3児の母となった今、日本や世界で起こる様々な問題が、1ミリも笑えなくなっていることに気付きます。

編集後記

須々万地区人口

(2025年4月末現在)

4,086名

男性1,972名

女性2,114名

